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Carlos llabaca 

carlosilabacadiariollanquihue.cl 

na profunda indigna- 
ul ción se registraba este 

lunes en el seno delGo- 
bierno Regional de Los Lagos, 
tras conocerse los anteceden» 
tes dela formalización que rea- 
lizó el Ministerio Público con- 

tra dos de los máximos directi- 
vos de la Fundación Participa 
por los delitos de estafa, admi- 
nistración desleal y lavado de 
activos. Estos ilícitos habrían si- 
do cometidos con los $1.200 

millones que el Gore les trans- 
firió para ejecutar un progra- 
ma de saneamiento de títulos 

para familias vulnerables. 
Tanto el gobernador regio- 

nal, Alejandro Santana (RN), 
como los consejeros regionales 
consultados por este medio, re- 
conocieron la molestia que 
existe por lo que consideran un 
evidente mal uso de los recur- 
sos públicos y pidieron las má- 
ximas sanciones, de llegara de- 
terminarse responsabilidades 
penales en los hechos investi- 
gados. 

Santana pidió rápidos avan- 
ces en la investigación crimi- 
nal, debido al tiempo transcu- 
rrido y a que están claramente 
identificados los movimientos 
financieros dela fundación, lo 
que permitiría determinar sise 
ocuparon ono todos los recur- 
sos para hacer efectiva la ejecu- 
ción del programa. 

Enesesentido, el goberna- 
dor recordó que el Gore yare- 
cuperó $620 millones, mien- 

tras que más de $500 millones 
continúan en proceso de 
revisión. 

“De acuerdo a la informa- 
ción que se ha conocido, se ju- 
gó conla esperanza de las per- 
sonas que legítimamente fue- 
ron informadas de que había 
un programa de regularización 
de sus títulos de dominio. Por 
lo tanto, yo espero que se apli- 
que el máximo rigor de la san- 
ción”, dijo. 

Agregó que “nosotros, co- 
mo gobierno regional, estamos 
en los procesos administrati- 
vos, entre ellosla recuperación 

  

ESMENES “Esto es una irresponsabi 

Gobernador acusa mal 
uso de recursos públicos, 
pero descarta querella 
FunDAcióN participa. Alejandro Santana afirmó que el Gore está 
observando el desarrollo de la investigación y pidió prontos 
avances. Consejeros reprocharon el proceder de la fundación. 

$625 
millones 66 mil 984 
recuperó el Gore Los Lagos 
por concepto de montos no 
ejecutados por la fundación. 

$574 
millones 629 mil 166 
son los recursos que Partici- 

pa afirmó haber rendido por 
la ejecución del programa. 

deun pocomásde30 millones 
depesos, quetiene quever con 
los gastos de administración, 
porque los otros 500 y tantos 
millones de pesos están sujetos 
al veredicto final de la investi 
gación para determinar siefec- 
tivamente terminaron o no el 
trabajo. Yo tengo la impresión 
dequenoseterminó”. 

La autoridad regional des- 
cartó, porahora, la posibilidad 
de que el Gobierno Regional 
presente una querella, puesto 
que explicó que el Consejo de 
Defensa del Estado (CDE) es 

quien resguardalos derechos y 
la legitimidad de los recursos 
públicos. Sinembargo, sostuvo 
que“lainstrucción queyo le he 
dado al jefe jurídico del Gore es 
que... esté atento al desarro- 
llo dela investigación y tam- 
biéna escuchar cualquier pro- 
puestaenla cual, obviamente, 
demos unaseñal pararesguar- 

  

ad” 

eSobre el uso de fondos regionales para pagar rendiciones 
en programas de otras regiones, el gobernador Santana 
opinó que “es una irresponsabilidad, es una desprolijidad, 
es una falta de compromiso con la buena administración y 
la ejecución de los programas por los cuales se le depositó 
laconfianza. Con pitutos o sin pitutos, con tráfico de in- 
fluencia o sintráfico de influencia, hay un tema que de- 
muestra que no hubo trabajo Profesional, que no es posi- 
ble quese entreguen carpetas y que al final no se hayan 
terminado de procesar y que el producto final, que es que 
la gente tenga propiedad sobre su terreno, no la tiene, Eso 
se llama hacer mal uso de los recursos públicos”, enfatizó. 
  

  

EL GOBERNADOR SANTANA INSISTIÓ EN QUE HUBO UN SERIO PROBLEMA DE CONTROL AL INTERIOR DEL GORE. 

darlos recursos del Gobierno 
Regional, que son recursos de 
todaslas personas”. 

CUESTIONAMIENTOS DEL CORE 
Elconsejero regional por Osor- 
no, Francisco Reyes (PS), tam- 
bién sumó su molestia araízde 
los antecedentes recientemen- 

teconocidos. Pese a habersido 
uno delos cores que visó la en- 
tregadefondos ala entidad pri- 
vada, dijo que fue “uno de los 
férreos opositores al funciona- 
miento de esta fundación en la 
Región de Los Lagos con dine- 
ros públicos”. 

“Solicitamos de manera 
permanente el cierre de ese 
convenio en particular, funda- 
do en tres argumentos que 
siempre fueron públicos. Pri- 
mero, que el Ministerio de Bie- 
nes Nacionales no había reco- 
nocido como viable la tramita- 
ción que estaba haciendo la 
Fundación Participa de even- 
tuales títulos de dominio y sa- 
neamiento. Segundo, que ya 
en comunas como Puerto 
Montt, la Fundación Participa 
había entregado un doble dis- 
curso respecto al resultado de 
sus trabajos. Y tercero, que en 
muchos municipios, tanto de 
Llanquihue como en Chiloé, y 
pocos en Osorno, no había un 
tratamiento igualitario y se ha- 

bía generado unasuerte de uso 
del equipo municipal (...), 
es decir, se abusó del trabajo 
municipal para hacer el traba- 
jo de quienes estaban a cargo 
precisamente de esa tarea”, 
reconoció. 

Por este motivo, y en opi- 
nión del consejero, a partir de 
losantecedentesrevelados por 
la Fiscalía, el Gobierno Regio- 
nal debe iniciar una persecu- 
ción penal y sumarse alas que- 
rellas ya presentadas. “En elca- 
so particular de Participa, debe 
revisar nuevamente todas las 

rendiciones y reintegros que 
hizo en la formalidad, porque 
este convenio se realizó en el 
marco de una veintena de con- 
venios más y Participasiempre 
estuvoen rojo respecto alos re- 
sultados obtenidos y tambiéna 
los resultados mostrados al 
Consejo Regional”. 

  

   

RENDICIONES EN LA MIRA 

Por su parte, la consejera Patri- 
cia Gallardo (DC) expresó su 
preocupación respecto al pre- 
sunto uso derecursos públicos 
del Gore Los Lagos para el pa- 
go de rendiciones de progra- 
mas en el Gore Metropolitano 
oel pago deunapólizaparaun 
programa en la Región del 
Maule. “Me parece raro, por- 
quesi hubo una rendición de 

cuenta de esa factura, de esos
pagos, no creo que haya pasa-
do esa rendición de cuenta;
tendría que haber sido objeta-
da. Laidea dela fundacióny de
los recursosera para trabajary
sacar los títulos de dominio
con las personas. Así que ahí
me da la impresión de que, en
algún proceso administrativo,
siesa rendición de cuenta pa-
só, no debería haber sido apro-
bada”, aclaró. 

De igual forma, la conseje-
ra expresó su inquietud en ma-
teria de probidad: “Siempre
me ha llamadola atención que
dentro de estas fundaciones
aparezcan familiares, cosaque
no debería ser, porque por pro-
bidad administrativa no co-
rresponde”. (4   

CEDIDA 

  

El gobernador y 
Ancore fortalecen 
el diálogo por la 
descentralización 

En el Centro Administrativo 
Regional de Los Lagos, el gober- 
nador regional Alejandro San- 
tana (RN) recibió a la directiva 
de la Asociación Nacional de 
Consejeros Regionales (Anco- 
re) en una jornada de trabajo 
centrada en los desafíos que 
enfrenta el país para avanzar 
hacia una descentralizaciónre- 
al, conmásatribuciones yauto- 
nomía paralos gobiernos regio- 
nales. Durante el encuentro se 

abordaron temasclave comola 
urgencia de quelos presupues- 
tosregionalessealineen conlas 
competenciasefectivasdecada 
gobiernoregional, la necesidad 
de dotar a las regiones de ma- 
yor autonomía financiera y ad- 
ministrativa, y la importancia 
de un traspaso de competen- 
ciasque venga acompañado de 
recursos. En la jornada, tam- 
bién se citaron con la Asocia- 
ción de Funcionarios del GORE 
Los Lagos. 

El presidente de Ancore, 
Héctor Pacheco, explicó quees- 
ta reunión forma parte de una 
gira nacional que busca recoger 
visiones y fortalecer un discur- 
so común desde losterritorios. 
“Estamos iniciando una ronda 
dereuniones con todos los go- 
bernadores, asociaciones de 
funcionarios y consejos regio- 
nales. La idea es construir un 
proyecto común en torno a 
tres temas fundamentales: la 
descentralización, la descentra- 
lización fiscal -con mayor auto- 
nomía presupuestaria- y el 
traspaso de competencias, pe- 
ro con recursos económicos y 
humanos”. (4 
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